



*Cardinal Jozef De Kesel
archevêque de Malines-Bruxelles*

Malines, le 21 février 2022

Aux membres des Conseils d'administration et aux directions,
A tous les membres du personnel des soins de santé,

Chers amis,

Depuis deux ans, la pandémie a entièrement conditionné notre vie. Ce fut par excellence le cas pour vous qui avez pendant tout ce temps du travailler dans des conditions exceptionnelles. Beaucoup d'entre vous sont vraiment épuisés. Le doute et le découragement s'installent parfois ici ou là.

Je tiens en ces temps difficiles à vous adresser ce message en toute simplicité.

En premier lieu un message de grande gratitude pour votre engagement au service de ceux qui vous sont confiés. Vous continuez sans relâche à exercer votre profession, votre vocation, avec beaucoup de cœur et un très grand professionnalisme. Nous ne vous remercierons jamais assez pour votre dévouement et la qualité de votre engagement. Votre contribution est essentielle au bien-être général de toute la société !

Un message de soutien ensuite au cœur des difficultés rencontrées. Nous avons, toutes et tous, cette désagréable impression de marcher dans le brouillard ; même si l'horizon semble se dégager progressivement, l'issue définitive reste incertaine. Plus que jamais il est important de se soutenir mutuellement. Cela passe par des paroles d'encouragement, des écoutes attentives ou des gestes bien simples qui témoignent de notre attention à chacune et chacun. Ne sous-estimons pas leur importance.

Un message d'espérance enfin. Au cœur de l'Evangile, il y a cette humble conviction que les temps difficiles n'ont jamais le dernier mot. L'espérance reste toujours possible, au cœur même des situations les plus extrêmes. Restons donc déterminés et confiants et ne nous décourageons pas. Les grandes épreuves portent parfois en elles des signes d'espérance. Ils ne font pas nécessairement beaucoup de bruit et ne s'imposent pas au premier regard. Ils sont pourtant sources de vraie vie : ils se nomment patience dans les relations, bonté qui montre humblement ce que veut dire aimer, paix dans les inévitables moments de tensions, partage de notre temps et vraie confiance en l'avenir.

De tout cœur,

+ Jozef Cardinal De Kesel
Archevêque de Malines-Bruxelles